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Al Presidente del 

Consiglio regionale 

del Piemonte 

 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA 

ai sensi dell’articolo 100 del Regolamento interno 
(Non più di una per Consigliere – Non più di tre per Gruppo) 

 

 

 

OGGETTO: Copertura del 100% delle borse di studio 

 

Premesso che 

• il diritto allo studio è sancito dall’art. 34 della Costituzione italiana il quale prevede che 

la Repubblica renda lo effettivo diritto anche attraverso borse di studio ed altre 

provvidenze;  

• il diritto allo studio universitario è di competenza regionale secondo la disciplina del 

Titolo V della Costituzione medesima; 

• l’ente per il diritto allo studio universitario (EDISU) è il principale ente preposto allo 

svolgimento dei compiti sopra descritti; 

considerato che  

• il bilancio economico dell’Edisu si può ripartire in due principali tematiche: spesa per 

struttura e servizi, e spesa per borse di studio (e altre provvidenze D.P.C.M.); 



• secondo i dati storici dell’Ente, le prime voci di spesa impattano in maniera più costante 

sul bilancio dell’ente rispetto a quelle legate alla spesa per borse di studio ed altre 

provvidenze, le quali sono maggiormente sensibili al mutare della platea degli idonei;  

considerato inoltre che  

• il bilancio in entrata dell’Edisu è composto principalmente dal trasferimento regionale, 

dall’ammontare della Tassa regionale per il diritto allo studio e dal Fondo integrativo statale 

del M.I.U.R. (queste ultime entrambe di provenienza extraregionale);  

• a completare il quadro delle entrate vi sono – in maniera più marginale – le trattenute 

operate ai borsisti per la ristorazione e la residenzialità, e gli introiti della vendita di 

posti letto residuali sul mercato privato;  

preso atto che 

• secondo le serie storiche, all’aumentare della platea di iscritti corrisponde 

percentualmente anche un aumento del numero di idonei; 

• in particolare, secondo le analisi condotte dall’Ires Piemonte e dall’Ente per il Diritto 

allo Studio, il numero di studenti universitari in Piemonte dall’a.a. 2012/13 risulta 

costantemente in crescita. Il generale trend incrementale è pari complessivamente ad un 

+1,4% di iscritti nel 2018/19 (rispetto al 2017/18), pertanto è lecito immaginare che un 

incremento si confermerà nel 2019/20; 

• come sopra ricordato, parallelamente agli iscritti, sono aumentate le richieste di borsa e 

di conseguenza gli idonei alla borsa di studio; 

rilevato che 

• dando per assodato, in mancanza di evidenze contrastanti, che il trend rimanga stabile, 

la percentuale di richiedenti sugli iscritti potrebbe essere dell’ordine del 13 – 15% 

(tenendo presente che la quota di richiedenti idonei sul totale delle richieste è di poco 

sopra al 75%); 

• a questo proposito appare evidente che il numero di idonei potrebbe sfiorare o superare 

le 14mila unità, tuttavia, esiste l’ipotesi concreta che il numero dei richiedenti e quello 

degli idonei aumentino ancor di più; 

rilevato, inoltre, che 



• la Regione Piemonte dall’a.a. 2016/17 fino al 2018/19, analogamente alla quasi totalità 

delle altre regioni, ha adeguato le soglie di accesso a quelle massime stabilite dalla 

normativa nazionale mentre non ha effettuato l’aggiornamento nel 2019/20. 

 

INTERROGA 

l’Assessore competente per sapere 
 

se, incontrati gli Atenei piemontesi, le rappresentanze studentesche e i rappresentanti 

dell'Edisu, ha preso visione delle stime aggiornate per poter esprimere un primo parere 

sulla copertura del 100% delle borse di studio degli aventi diritto. 

 

 

 

 

Torino, 29 luglio 2019 
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